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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 

 

I-   AUDIENCIAS 

II-  APROBACION DE ACTAS  

III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA  

IV- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES 

V-  ASUNTOS VARIOS  

VI- MOCIONES Y ACUERDOS 

 

Preside la Regidora Xinia Guevara Contreras  

 

Buenas tardes tengan todos ustedes, no sin antes darles una cordial bienvenida a los 

compañeros del Concejo Municipal, Alcalde Lizanías Zúñiga López, a los vicealcaldes 

Karol Ruíz Rodríguez y Abdel Caravaca Villegas, señora secretaria. 

 

Se acuerda alterar el orden del día para juramentar a un miembro de la Junta 

Administrativa del Liceo Rural de Bebedero 

 

Javier López Espinoza   5-275-086 

 

 

Se acuerda alterar el orden del día para recibir en audiencia a los vecinos de Cedros, San 

Cristóbal y a la señora Jenny Soto Sáenz. 

 

I- AUDIENCIAS 

Audiencia # 1  

 Alberto Cabezas Villalobos. (Fundación Mundial Déjame Vivir en Paz) 

Bueno todo un honor estar con ustedes el día de hoy me acompaña Carlos Villalobos que 

es un asesor del tema de juventud e nuestra juventud, Marconi Gómez que es una 

persona inmigrante Nicaragüense, mi familia Miguel y María Eugenia Sibaja que son de 

acá de Cañas, les cuento un poquito acerca de nuestra fundación, en el año 2006, nos 

toca hacer los primeros votos secretos de las personas ciegas en la historia costarricense 

sin la ayuda del gobierno, el presidente del Tribunal Supremo de Elecciones estaba en 

contra de que las personas ciegas pudieran emitir sus primeros votos secretos en nuestro 

país, sin embargo unos jóvenes rebeldes, dijimos que como era posible eso de que las 

personas ciegas no tuvieran ese derecho de votar en nuestro país por primera vez y 

fuimos a los medios de comunicación y logramos que las personas ciegas emitieran sus 

primeros votos en nuestro país y de ahí nos llamaron de Australia, Nueva Zelanda, 

China y España, en España dimos una conferencia de prensa, en el colegio de periodistas 

de Barcelona y ya votan allá las personas ciegas, fue algo muy interesante porque en el 
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año 2006 no tenía yo comunicación con muchas personas como la tengo ahora con las 

personas ciegas, sin embargo logramos eso y en España, ya votan las personas ciegas, 

luego nos tocó viajar a Nicaragua y Honduras y ahí igual ya las personas ciegas pueden 

votar. 

Así es que ha sido toda alegría y experiencia para mí acompañado por mi familia y mis 

amigos que se incorporaron a la Fundación y hemos podido hacer algunas cosas 

interesantes, las cédulas de residencia el próximo año vamos a estar accesible a las 

personas ciegas, seguramente ustedes ya tienen algunas cédulas nuevas que nosotros 

logramos que se incorporara el braile en las cédulas que dice Tribunal Supremo de 

Elecciones, después este año en diciembre vamos a incorporar a los pasaportes y ser el 

primer país donde los pasaportes van a tener el nombre Tribunal Supremo de Elecciones, 

lo que es para las personas ciegas y es el primer país del mundo, que vamos a tener eso 

en los pasaportes igual que lo que pasa ahorita con las cédulas. 

Nuestra agrupación está incorporado por el tesorero de nuestra fundación que es un 

indígena Maleku, el secretario de nuestra fundación es una persona, de una orientación 

sexual diferente a la heterosexual, tenemos un joven deportista que es el vocal de nuestra 

fundación, tenemos igual, el vicepresidente que es un inmigrante Colombiano y tenemos 

una persona con discapacidad, así es que creemos que la unión hace la fuerza y que es 

muy importante que nos podamos unir lo que son las poblaciones histórica excluidas o 

mal llamadas minorías sociales. 

Nosotros creemos que es muy importante hacer un alto a la discriminación y unirnos al 

versículo bíblico que dice amarás a tu prójimo como a ti mismo, nosotros hicimos una 

ley que establece que los medicamentos tienen que estar accesibles a las personas ciegas, 

que entró a regir en mayo y creemos muy importante este logro y creemos muy 

importante también que tenemos que legislar más para que las poblaciones 

históricamente excluidas puedan tener mayores garantías sociales, también con la 

Municipalidad de Tibás hicimos la política municipal de prevención del VIH y ahí 

estamos trabajando con un pastor evangélico que es regidor y estamos trabajando 

también en lo que es los barrios marginados de Tibás los mal llamados León XIII haya 

es algo muy interesante lo que estamos haciendo con la Fundación, hoy vengo también a 

pedirle a ustedes que nos unamos como se han venido uniendo las municipalidades para 
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que se apruebe un proyecto de ley para que se creen comisiones municipales de derechos 

humanos, ahorita actualmente el 43% de las municipalidades han venido respaldando 

este proyecto de ley y yo espero que Cañas no sea una de las que se aparten y sería una 

de las primeras en contra de los derechos humanos, más bien me han comentado que 

ustedes han venido trabajando y aportando al tema de derechos humanos así es que 

espero que ustedes nos puedan apoyar con este proyecto de ley y este proyecto lo que 

pretende es crear comisiones municipales de derechos humanos, ahora la Municipalidad 

de Moravia dijo que ellos no estaban de acuerdo en crear una comisión más sin embargo 

ellos dicen que pueden unirse a otras comisiones o crear una nueva, y entonces eso es 

precisamente lo que estamos pidiendo que ustedes mocionen el día de hoy para que las 

municipalidades ya sea en una comisión nueva de derechos humanos o tenga la potestad 

de unirlas a otras comisiones, pero sencillamente lo que nosotros queremos es que 

ustedes trabajen el tema de derechos humanos y creemos muy importante el llamado que 

hace la UNESCO que dice que es muy importante que ustedes se unan a la Comisión 

Latinoamericana y  

Caribeña contra el racismo, la discriminación y la xenofobia, también nosotros tenemos 

un proyecto que esperamos que pronto sea aprobado a nivel nacional que es para educar 

en los centros educativos que se llama Centros Educativos Libres de Discriminación, 

Xenofobia y Racismo, ya este proyecto es respaldado por la dirección regional de 

Heredia que es la provincia donde tiene cede nuestra fundación, sin embargo queremos 

que también Guanacaste pueda tener esa posibilidad que nosotros vayamos con los 

jóvenes colegiales a tratar de parar la discriminación en un lugar como Orotina ustedes 

vieron lo que sucedió con un joven que fue agredido y también en San José una persona 

ex-colegial le quitó parte de la oreja a una estudiante, entonces son ese tipo de actitudes 

las que nosotros tenemos que parar y ojala que puedan escuchar nuestra vos que es una 

vos juvenil yo soy el más viejo de la fundación, tengo 31 años y ojala que ustedes que 

tienen un poquito más de experiencia nos puedan escuchar. 

También tenemos un proyecto que ha salido en más de una ocasión que se llama Zona 

Empresarial Libre de Discriminación, Xenofobia y Racismo, precisamente lo que busca 

es que las empresas le digan un no a la discriminación, ya la Municipalidad de Moravia 

y la Municipalidad se han aliado a esta idea de nosotros, esperamos que ustedes también 
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lo puedan hacer, así es que eso es todo lo que venía a decir el día de hoy, de verdad 

muchísimas gracias por darnos esta oportunidad y ojala que nos puedan escuchar a 

nosotros los jóvenes. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Muchas gracias, si alguno de los compañeros desea hacer alguna consulta o tiene alguna 

duda. 

 

Regidora Yajaira Herrera Alvarado  

Muy buenas tardes, mi idea es más bien no formar otra comisión sino que esto que 

ustedes quieren que propuesta o en qué comisión, plantearían ustedes que puede ser 

asumido, porque es que nosotros tenemos bastantes comisiones ya, por ley en código 

municipal y de verdad que es una recarga porque tenemos que trabajar todas las 

comisiones, eso también nos limita en cuanto al tiempo porque tenemos otras 

actividades y tenemos un trabajo, entonces yo siento que no sería como formar una 

comisión nueva, porque esto yo siento que es lo que nos viene a resfriar, porque nosotros 

decimos, otra comisión, de donde vamos a agarrar más gente y más informes que hay 

que presentar, sino más bien yo lo que pienso es que ustedes nos den como una 

propuesta de a que otra comisión o a cuál de las que ya están formadas podrían integrar 

su propuesta. 

 

Alberto Cabezas Villalobos 

Nosotros con lo que hemos venido aprendiendo, porque les confieso que de política no 

sé nada, creo que llegar a decir cuál es la comisión específica que tiene que trabajar esto 

no es lo más conveniente sino decirles a la Asamblea Legislativa a la  

Comisión de Asuntos Municipales y Desarrollo Participativo que ellos le den la potestad 

a los regidores de cada una de las municipalidades de escoger si quieren crear una nueva 

comisión o unir estas a otras comisiones ya existentes que eso es perfectamente lo que 

viene en la moción que tiene la señora presidenta y lo que nos sugiere las municipalidad 

de Moravia, creemos que así no va a haber tanto lío de cuál es la comisión que se tiene 

que crear, la comisión de derechos humanos y accesibilidad, la comisión de derechos 
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humanos y asuntos sociales, sino más bien dejarlo como más abierto para que las 

municipalidades en cada uno de los cantones sea la que escoja cual es la comisión que 

van a trabajar, pero sin embargo a nosotros no nos interesa tanto eso, lo que nos interesa 

es que las municipalidades puedan trabajar el tema de derechos humanos y por eso 

creemos que es muy importante acatar de alguna u otra manera lo que dice la UNESCO 

que es los postulados que vienen en el proyecto de ley. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras  

Muchas gracias, alguna otra participación o algún otro compañero desea decir algo más 

o tiene alguna duda. 

Entonces le agradecemos mucho a don Alberto Cabezas, vamos a considerarlo más 

adelante cuando lleguemos a mociones y acuerdos, voy a pasarle a los compañeros la 

propuesta que usted nos manda. 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Muy buenas tardes, la consulta mía es si ustedes han presentado algún proyecto ante la 

Asamblea Legislativa donde podría decir que las municipalidades apoyemos ese 

proyecto para que llegue a funcionar como una ley pero para que funcione en las 

municipalidades. 

 

Alberto Cabezas Villalobos 

Si efectivamente a lo mejor lo que me hace a mi falta es un poquito de experiencia 

política en el sentido de que a veces no me doy a entender con lo que quiero decir, pero 

existe un proyecto de ley que es el 16922, si mal no me recuerdo que lo que viene a 

decir es que se creen las comisiones municipales de derechos humanos, sin embargo se 

puede hacer una reforma a ese proyecto de ley diciendo lo que les estoy contando que es 

que esa comisión se pueda unir a alguna otra existente en forma permanente o se puede 

crear una nueva comisión, por ejemplo y la Municipalidad de Cartago tiene la Comisión 

de Derechos Humanos, igual la Municipalidad de San José, Pococí que fue la inicial, así 

es que no sé si le respondí bien la pregunta. 

Regidor Nelson Delgado Cabezas  
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Si está bien, muchas gracias.  

 

Alberto Cabezas Villalobos 

Bueno muchas gracias y ojala que ustedes se puedan unir a ese 43% de las 

municipalidades que han dicho sí al proyecto de ley, actualmente no hay ninguna que 

haya dicho que no, espero que ustedes no sean esa primera que diga que esta opuesta a 

los derechos humanos, sería muy raro, pero lo importante es que podamos trabajar en un 

equipo y trabajar el tema de derechos humanos. 

 

Audiencia #2  

 Vecinos de Cedros 

 

Señora Elizabeth Murillo Espinoza  

Buenas tardes, nosotros venimos porque tenemos una problemática con el puente, ahí le 

mostramos las fotos, si me permite yo le enseño aquí donde nosotros tenemos lo del 

puente, está la carta que enviamos, no le sabría explicar, talvéz doña Regidora Thais 

Ocampo Campos me puede ayudar. 

 

Regidora Thais Ocampo Campos  

Buenas tardes, el año pasado asistimos a una reunión que nos a la que nos convoco la 

comunidad de Cedros en conjunto funcionarios del ICE, preocupados por la situación 

que tenían en el puente a la entrada del poblado de Cedros, nos hicimos presentes don 

Roger Alvarado y mi persona, en aquel entonces la Licda. Leidy Rodríguez que era la 

del Departamento Legal en representación de doña Kattya que era la Alcaldesa ahí el 

ICE nos hizo una exposición sobre la problemática del puente a la vez al finalizar se 

acordó que se iba a arreglar el puente con ayuda de las tres partes, comunidad, ICE Y 

Municipalidad, ellos hicieron el proyecto de la reparación del puente, nos enviaron en 

aquel entonces los la lista de los materiales que había que aportar, creo yo se los había 

dado a principio de año a don Lizanías para que él estuviera enterado de la problemática, 

un poco de materiales, inclusive se había hablado hasta con Mario Roberth para que 

diera una madera para el puente y el estuvo de acuerdo también y ellos han estado 
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insistiendo porque ni doña Kattya aporto los materiales, entonces volvió el invierno 

nuevamente y continuamos con la misma situación del puente, me preocupa porque fue 

un compromiso ante una comunidad y ante una institución que en ese entonces se 

comprometió a dar los materiales, no son muchos y así fue como quedó el compromiso 

de la Municipalidad de aquel entonces. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras  

Si gusta nos deja los documentos que usted va a aportarnos, escuchemos al señor 

alcalde. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Buenas tardes, es para referirme a lo que decía doña Thais con respecto al puente de 

Sandillal, de hecho a mí me parece que yo no puedo estar de ninguna manera en contra 

de eso y hay algunas personas que me conocen perfectamente bien y saben cómo pienso 

yo, lo que si les digo es que yo llegue a esta Municipalidad y no me estoy quejando 

estoy diciendo la verdad. 

 

Hay un presupuesto y todavía no he encontrado que hay presupuesto para ese puente, así 

es que yo no le estoy echando las culpas a nadie anterior o que me antecediera y yo no 

puedo hacer nada si no tengo plata, está toda presupuestada, con mucho gusto si ustedes 

me invitan yo puedo ir allá y hablamos y de repente con otras personas podamos 

conseguir los recursos, porque yo si vi ahí en los papeles que dejaron donde dice que el 

ICE se compromete y todo pero realmente yo nunca nadie me ha dicho a mí, pero yo con 

todo gusto voy, me conocen perfectamente y ahí tengo amigos y amigas, con todo el 

cariño voy y les ayudo. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Nosotros como Concejo creo que no hemos conocido esa solicitud, yo no sé si los 

compañeros ya lo conocen 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 
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Cuando regresamos a la sesión siguiente de la visita que hicimos a Cedros, nosotros 

informamos sobre el resultado de la reunión, cuando eso estaba doña Kattya de 

Alcaldesa y le dijimos, luego cuando ya entro don Lizanías yo le entregue una copia la 

cual él dice que leyó pero que el problema es el presupuesto, pero si me gustaría que de 

una vez dejaran una fecha asignada acá para que don Lizanías pueda hacer la visita, ya 

que el tan gentilmente está queriendo hacer esa reunión, de una vez puedan dejar 

establecido la fecha. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Yo no soy ni amable ni gentil es mi deber ir, si llego con mucha confianza porque es un 

pueblo donde yo tengo mucha gente que estimo y quiero, a veces la gente se confunde y 

llama al Concejo para que haga eso y es el alcalde. 

El Concejo puede decirme que haga eso, pero si no me dan la plata no voy porque no 

puedo si ustedes hablan conmigo yo puedo ir pero ustedes nunca me han enviado una 

carta, ni me han dicho Lizanías venga y veamos el puente, tenga plena seguridad que 

siempre les voy a escuchar y atender, solamente que no me acuerde pero nunca he 

recibido una carta de ustedes, si ustedes la tienen firmada por mí yo le agradecería que 

me la enseñen, mañana no puedo, ni el viernes, cualquier otro día o la otra semana con 

mucho gusto yo voy y me reúno con ustedes. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Muchas gracias, entonces el señor alcalde les dará respuesta posteriormente, muchísimas 

gracias, tenemos la audiencia para los señores de la UTN. 

 

Señor Luis Enrique Méndez Briones 

Buenas noches, señora presidenta, señor alcalde y a todos los miembros de este Concejo 

y a los vecinos de comunidad de Cañas, es para nosotros un honor estar presentes hoy 

acá, gracias por darnos la audiencia, nosotros venimos a hacerles una solicitud expresa y 

voy a ser muy escueto, nosotros andamos pidiéndole a la Municipalidad que nos ayude a 

conseguir un lote para construir la Universidad, en la Administración anterior vinimos, 

hicimos una presentación se discutió sobre crear un campus universitario o una ciudad 
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universitaria, ese es el sueño de nosotros de hacerlo en el centro de Cañas, es un anhelo 

que tenemos todos, lo compartimos, algunos de ustedes ya nos conocen más de cerca, 

con Lizanías hemos venido hablando sobre el tema, sabemos que está difícil, el asunto 

es el siguiente, nosotros estamos formulando presupuesto igual que todas las entidades 

autónomas y todas las instituciones de este país en este momento estamos formulando el 

presupuesto, nosotros quisiéramos meter en ese presupuesto la posibilidad de gestionar 

esa finca, esas dos hectáreas que ocupamos para empezar, andamos buscando la 

donación de esas dos hectáreas, lo que necesitamos es meter los recursos para diseño del 

campus por lo menos para arrancar, necesitamos dar ese golpe de confianza hacia 

adentro de la Universidad, ese golpe de confianza en nosotros mismos, ese golpe de 

confianza con todos ustedes, estamos aquí alquilando dos edificios, no podemos seguir 

alquilando más el gasto se nos aumenta, como todas las instituciones, tenemos 

problemas con el gasto y no podemos invertir en esos edificios que son de alquiler y 

tenemos una necesidad urgente de encontrar esa finca que si el día de mañana la 

podemos agregar con compra, sería para el día de mañana, ahorita de momento 

necesitamos entrar con esa confianza, en realidad, lo ocupan los estudiantes, la 

ocupamos nosotros y la ocupa la comunidad, o sea el cantón de Cañas, necesita su 

universidad pública ya instalada, la universidad de los cantones de la altura así la hemos 

llamado, pero eso es un trabajo de todos, es un trabajo cultural, político, económico, 

poco a poco todos vamos a ir conociendo esta universidad que es pública y que 

realmente nació aquí en 1990 con la creación de CURDTS, yo hoy no traje la 

presentación formal, pero todos la conocemos, pero si desde el primer momento de 

discusión que yo quisiera platearles a ustedes para que lo analicen y si tenemos que venir 

en otro momento venimos pero ahorita de momento lo que necesitamos es que ustedes 

nos ayuden a hacer la gestión de conseguir esa donación, en algún lado, en el centro de 

la ciudad, lo más cercano posible, ojala cerca del colegio, entre más cercanos estemos 

del Miguel Araya este va a mejorar, no solamente porque estemos cerca de ahí sino 

porque es importante para la comunidad de Cañas tener su área educativa conjunta, 

entonces en la medida de los posible ahí se los dejo. 

El segundo punto es que hemos hecho un estudio formal, serio de la realidad que 

tenemos con nuestros estudiantes, tenemos muchos estudiantes becados y muchos son de 
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Cañas, queremos presentarle ese estudio a ustedes la Municipalidad, es un estudio bien 

hecho, bien bonito, para eso queremos dejar la nota para una próxima audiencia talvéz 

en la cual podríamos hablar un poco sobre lo del lote, lo de la finca porque en este 

estudio si vamos a hacer una presentación muy bonita donde hay mucha información 

estadística importante de este cantón y donde hay ciudadanos de este cantón que no 

tienen los recursos para estudiar pero ahí están y nosotros los estamos atendiendo con 

los pocos recursos que tenemos, pero que requerimos del apoyo y de todos y todas 

ustedes, esa propuesta la traemos más adelante y yo voy a dejar la nota con la señora 

secretaria y para finalizar mi participación, al señor alcalde, una invitación y a la señora 

presidenta para el cuarto monitoreo a la Reserva Forestal Taboga, no traje más 

invitaciones pero si el Concejo quiere delegar a alguien para que nos acompañe, la 

Reserva Forestal Taboga es del cantón de Cañas, es una reserva muy importante para la 

actividad de la biodiversidad que se da en el cantón, la conexión que hay con el Volcán 

Tenorio es muy importante esa reserva, está bajo nuestra responsabilidad, vamos a 

aplicarle un cuarto monitoreo, son 35 indicadores de gestión que se nosotros aplicamos 

los invitamos al señor alcalde que envíe un representante, una muchacha de las que se 

encuentran acá y básicamente esa era nuestra solicitud de hoy y agradecerles el espacio 

y estamos para servirle. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras  

Muchas gracias don Luis Enrique, vamos a tomar en cuenta su solicitud y no sé si 

alguno de los compañeros quiere referirse. 

 

Regidor Adolfo Cascante Rodríguez  

Buenas noches, a mi me parece que la comunidad de Cañas, no le ha dado la 

importancia, vale la pena que esto lo podamos ver en una sesión extraordinaria que ellos 

se tomen todo el tiempo para darnos la explicación que sea necesaria, que se hagan todas 

las preguntas necesarias, porque repito creo que nosotros no le hemos dado la 

importancia a lo que es tener una Universidad Estatal y que los jóvenes de este cantón, 

están necesitando, a veces nos quejamos de que todo se va para Liberia, pero nosotros no 

le ponemos ni el amor ni el cariño a esta cosa que es de gran necesidad, nosotros 
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andamos señora presidenta, buscando desarrollar la altura y el sábado pasado que 

estuvimos en la Península con el asunto del plebiscito para que decidan los habitantes de 

la Península si se quedan con Guanacaste o con Puntarenas, vemos que nosotros a veces 

nos aislamos, ellos están buscando su desarrollo, nosotros también el de nosotros, pero 

la patria regional es una, nosotros los guanacastecos tenemos que luchar para poder tener 

cuantas universidades podamos y ojala estatales. 

Nada más señora presidenta y a mis amigos de la UTN, cuentan conmigo, búsquenme en 

el momento que sea necesario, para apoyar este proyecto, ahí vemos a ver qué hacemos, 

yo sé que hay que hacer algo, yo sé que don Lizanías está matriculado con esto y 

adelante compañeros, gracias señora presidenta.  

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Con mucho gusto, algún otro compañero que quiera referirse 

 

Regidora Thais Ocampo Campos  

Para unirme a las palabras del compañero Cascante y contarles que hace ocho años 

cuando estuvimos el señor alcalde y mi persona en este Concejo Municipal en la 

administración de don Abel Pacheco, una lucha que dimos era ver como se traía una 

universidad pública para Cañas y en ese entonces comenzamos las negociaciones con la 

Universidad de Costa Rica, se dio pero ya salimos nosotros y el proyecto no continuo, 

para mí es muy satisfactorio ver que podemos ayudarle a una universidad pública a 

Cañas, siempre he soñado con un lugar donde se tenga todo lo que es la parte educativa 

en Cañas, donde se tenga la Dirección Regional, el Liceo Miguel Araya, donde se tenga 

el IPEC y terminar en ese espacio con una universidad pública y ojala más adelante con 

el INA, sabemos que Cañas va a tener desarrollo y lo vamos a hace posible todos, 

entonces esto es una manera de desarrollar y de ayudarle a Cañas a que su gente se 

prepare y que los muchachos tengan donde asistir. 

Esas personas de escasos recursos que no tienen posibilidades de pagar una universidad 

privada y ya con ustedes la tienen, así es que igual que el compañero Cascante, les digo 

cuenten conmigo, yo sé que todos los compañeros aquí estamos identificados con esto, 
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no podemos decir no jamás así es que los felicito y el apoyo de mi parte lo tienen 

también, gracias señora presidenta. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Con mucho gusto, escuchemos al señor alcalde 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Yo nada más también para decirle a los señores de la UTN que desde antes de llegar acá, 

conversamos eso y siempre he creído que este Cañas, necesita eso y un montón de cosas 

más estamos estancados por lo menos treinta años en todos los aspectos y gracias que 

llega gente como ustedes pensante que quiere desarrollar a Cañas y sobre todo en ese 

campo de la educación que es lo que genera que los pueblos puedan vivir mejor, no cabe 

la menor duda, tiene aquí el INVU treinta y resto de hectáreas y más de 3o años de tener 

eso ahí y eso queda del IPEC para arriba, todo eso es de ellos, porque será que no nos 

pueden regalar dos hectáreas, luchémosla. 

Pero si ahí está esa tierra y una vez conversamos con un muchacho de aquí de Cañas y el 

estuvo tentado en donar esa tierra pero no me atrevo a decirlo aquí ahora porque 

tampoco me autorizo pero lo vamos a comentar y de repente le podemos tocar, pero 

quien más que el INVU que tiene esa tierra ahí, yo no sé, porque como decía papá ni 

pica leña, ni presta el hacha entonces creo yo que es importante que nos unamos, el 

Concejo, esta alcaldía y lógicamente ustedes, las fuerzas vivas de Cañas. 

Deberíamos unirnos y decirle al INVU que porque no nos da dos hectáreas, hagamos un 

planteamiento y en lugar de preguntarle aquí al Concejo se lo presentamos al ministro o 

al encargado, o no sé, talvéz invitarlos a una sesión y traer al pueblo y decirles  

necesitamos que nos den eso para desarrollar este pueblo, era eso lo que quería decir y 

siempre mi identificación con ustedes. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Yo no quiero dejar pasar la ocasión para felicitar a los compañeros de la UTN a don 

Luis, yo estuve conversando con él, el concierto pasado, en realidad el aporte que 

ustedes han dado al cantón, ha sido realmente grande y han colaborado muchísimo con 
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elevar la cultura de todo nuestro pueblo, porque a veces mucha gente no tiene acceso a 

estos espectáculos y no tienen la dicha que uno puede desplazarse para cualquier otro 

lado y ver estos espectáculos. 

Y quiero decirles también que hace muchos años cuando me tocón ingresar a la 

Universidad de Costa Rica, el llegar a la ciudad universitaria Rodrigo Facio, para mí fue 

en realidad en verdad un mundo nuevo, yo me sentía en realidad como en otro mundo, 

porque era algo precioso, ahora cuando usted menciono una ciudad universitaria, yo 

decía que maravilla poder implantar aquí en Cañas una ciudad universitaria. 

Yo creo que todo este Concejo está en realidad apoyando las gestiones de ustedes o las 

apoyaremos con todo el fervor, al menos yo les confieso que con todo el fervor en mi 

corazón lo voy a hacer, para ver como unido a los compañeros podemos conseguir ese 

lote, ojala las dos hectáreas y cuanto más, para que podamos de veras tener una ciudad 

universitaria como nuestro cantón, nuestros jóvenes y nuestra gente se lo merece. 

Así es que ojala de verás podamos concretar algo y que ustedes ya logren poner en su 

presupuesto los rubros necesarios para empezar con todo lo que se necesita para el 

planeamiento de esta ciudad universitaria. 

 

Luis Enrique Méndez Briones 

Agradecerle los comentarios, sabemos que es de corazón y se me olvidaba decirles que 

este viernes 12, tenemos los primeros diplomados universitarios creados, hechos aquí en 

Cañas, vamos a tener la primera graduación, la vamos a tener ahí en el restaurante de 

Pokin, ahí vamos a estar, quedan cordialmente invitados ustedes miembros del Concejo, 

es histórico para nosotros ese acto, son pocos estudiantes son como unos treinta 

estudiantes, los primeros que vamos a graduar a nivel de diplomado universitario. 

 

Hay un gran potencial con esta universidad, tenemos a las tres de la tarde el acto de 

graduación, para que nos acompañen y ahí vamos luchándola, poco a poco pero con 

paso firme y sabemos que Cañas va a tener su ciudad universitaria, tenemos que creerlo 

que así va a ser con la ayuda de todos ustedes. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras  
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Muchísimas gracias a los compañeros a todos de los de la UTN, adelante, esperamos de 

veras poder darnos ese abrazo más adelante de la realización de los sueños de ustedes y 

de los sueños de nosotros también. 

 

Audiencia #3  

Señora Rocío Carrera Godoy 

Muy buenas noches a todos mi presencia es para manifestarles una queja, yo converse 

con don Lizanías el me dijo el siguiente día yo llego, yo lo espere y no llegó, se han 

dado muchos problemas serios por unas aguas que salen al lado atrás por la Cruz Roja, 

por el taller de Edgar Picado, me fui al Ministerio de Salud y me dijeron que eso estaba 

clausurado ya, pero hay permiso de construcción, están construyendo ahí, después se han 

dado muchos problemas con la aquí presente mi madre, un señor ahí le iba a dar golpes a 

ella, inclusive me comprometí yo a agarrarme con él cómo un hombre para defenderla a 

ella, porque es mi madre y por encima de ella nadie y entonces estaos esperando la 

respuesta de don Lizanías sobre que va a pasar. 

Los problemas se han calmado, ellos abusan de las propiedades queriéndolas tapar sin 

contar con uno, no sé que me manifiestan ustedes. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Bueno que dicha que puedo defenderme, si fui, lo que pasa es que perdone que no pase 

por su casa, fui con la señora que es dueña del lote que vive al frente, fui con la 

ingeniera Angie, con el ingeniero Sandí, con el auxiliar de Sandí y fue Rodolfo el de 

Catastro, ellos son testigos de que fui, y los mismos vecinos de ahí, hable con el 

muchacho que tiene el taller ahí y con el señor del lado adentro hable con él, estamos en 

eso, yo le estoy rogando a esta señora y le dije, nosotros nos comprometemos a meter un 

tubo de unas seis pulgadas para sacar esas aguas de donde la señora y las aguas llovidas 

de la casa de su mamá porque tiene que salir para adelante, donde las vamos a echar, ella 

me dijo don Lizanías yo con mucho gusto les doy permiso, es más si usted se mete por 

aquel lado se da cuenta que ese tubo lo taponearon, eso no lo hizo la gente humilde que 

vive ahí, fue otra gente la que cerró ese tubo. 
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No hay permiso de construcción y yo le dije a la muchacha y me dijo esa casa tiene 

muchos años de estar, lo que pasa es que le cambiaron el zinc y le hicieron no sé que, a 

mi me pidieron las señoras de la Cruz Roja, que les colaborara con una vagoneta de 

material para hacer un relleno, yo con mucho gusto se lo regale igual como le done el de 

su hermano para que pueda salir ahí, porque creo que lo puedo hacer no estoy 

perjudicando a nadie, de hecho ahí hubo mucha gente que no sé yo quienes le regalaron 

material, para hacer el relleno para vivir dignamente, porque si usted hubiera visto como 

vivía esa gente, yo que no tengo mucha conciencia salí casi con las lágrimas fuera, 

cuando vi a unos chiquitos con el barro casi a la rodilla, gallinas, perros y se les cae una 

galleta y la juntan y se la comen, yo creo que es inhumano vivir así, entonces cuando me 

dijeron eso yo les dije que con mucho gusto, ahí está donde ustedes pueden hacer 

presión junto conmigo para que abramos y saquemos esas aguas, no es esta 

Municipalidad la que tiene la culpa, ese problema está desde que yo fui regidor en esta 

Municipalidad y nunca tuvo nadie la valentía de ir y decir vamos a entrarle, vamos a 

hacerlo. 

Denme un segundito y lo sacamos, porque si no alguien va a tener que pagar las 

consecuencias porque como es que a mí se me antoja y cierro algo, ahí está demostrable 

que quebraron el tubo y lo taponearon a nivel de donde está el taller, esa agua siempre 

salió por ahí y entonces si me dan un segundito tengan plena seguridad que lo 

resolvemos. 

Una vez más pedirle disculpas que no fui al frente de su casa, pero es que se me 

chispoteó, pero si fui y estoy metido en eso. 

 

Señora Rocío Carrera Godoy 

Imagínese que eso después de 20 años está dando ese problema porque siempre ha 

estado eso ahí y es muy feo estar en estos problemas, entonces yo creo que eso tiene que 

tener alguna solución para evitar los problemas y no estar en eso, yo sé que esa gente es 

digna de lástima porque es un barreal y todo, pobrecitos los niños, pero también tiene 

que haber una solución, yo se lo agradezco mucho don Lizanías, muchísimas gracias. 
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María Auxiliadora López Jiménez 

Buenas tardes, yo también vengo del grupo, yo soy una de las afectadas por el problema 

del agua, yo tengo 19 años de vivir ahí, tengo entendido que el dueño del taller 

anteriormente había ganado un pleito con la Municipalidad y por eso el cerró los tubos, 

eso gente la que está construyendo yo no sé si para construir casa nueva tiene que tener 

permiso municipal, porque ellos están haciendo con perling y todo es una casa nueva, no 

están reparando y que viven mal, pues si uno tiene que ser conciente y si ellos se 

inundan ellos tienen que taparme la salida a mí porque ellos se inundan, es lógico yo no 

voy a dejar que mi casa se inunde, pero si esto no sé soluciona ahorita mi casa es una 

laguna, cada vez que llueve fuerte mi casa toda se inunda. 

 

Yo no creo que sea justo, si la Municipalidad perdió un pleito con esa gente antes, solo 

que haya cambiado de dueño ese lote, para que vuelvan a abrir esa tubería, como le digo 

yo tengo 19 años de vivir ahí y hace dos años que tengo ese problema, entonces no sé 

qué solución le va a dar la Municipalidad y en cuanto tiempo. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Por donde salía el agua antes 

 

María Auxiliadora López Jiménez 

Tengo entendido que el agua salía por el lote de esa casa que están haciendo, ahí iba la 

tubería y salía al taller y de ahí a las alcantarillas que pasan por el Country, salían a esas 

alcantarillas, el señor del taller tubo un pleito con la Municipalidad anterior y ganó qué 

fue lo que él nos dijo y por eso esta sellado porque el cerró. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

A mí sinceramente me da la impresión que la culpa no es de la casa que están haciendo 

porque hay campo para que salga el agua. 

Yo creo que debemos de hablar con el señor ese y yo creo que si le explicamos la 

necesidad que hay, yo creo que el señor cede. 
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María Auxiliadora López Jiménez 

El problema es que eso tiene que solucionarse ahorita, porque a mi hijo lo iban a 

machetear la semana pasada porque al estar yo inundada, mi hijo fue a desaterrar el tubo 

y ellos no se quieren inundar y le sacaron machete, si usted se mete aquí le vuelo la 

cabeza, ese el problema, no es un problema de inundación nada más, es problema es que 

la gente que vive ahí es un poquito problemática. 

Yo confío en don Lizanías y confío en ustedes a ver que nos solucionen eso ojala ayer. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Bueno, muchas gracias, de verás esperemos que el señor alcalde nos dé una respuesta a 

ver como él puede ir allá y hablar con ustedes a ver si dialogando con el señor se 

consigue algo. 

 

Audiencia #4  

Señora Jenny Soto Suárez 

Buenas noches, muy respetuosamente vengo aquí yo a pedirles, a suplicarles que por 

favor este año me ayuden, porque ya tengo 24 años de estar esperando, todos me dicen 

que si me van a ayudar, yo estoy en esa esquina, porque ya a mí edad, ya no me da, yo 

con eso he mantenido a mis hijos les he dado estudio y gracias a Dios porque no tengo 

ningún drogadicto ni nada, todos mis hijos han estudiado pero me voltearon la espalda y 

me dejaron solita, yo tengo ahora siete niños, el único que me ayuda a mí es Manuelito 

que don Lizanías lo conoce muy bien. 

Entonces yo necesito que este año la Municipalidad me ayude, que me dé un permiso, 

vea yo no tengo dinero porque no lo tengo pero si la Municipalidad me da un permiso y 

medidas aunque tenga que ir de negocio en negocio para hacer un kiosco digno ahí, yo 

sé que se ve feísimo, yo lo siento, se ve tan feo de ver ese plástico cuando llueve ahí y 

aún en verano e invierno, se ve horrible, tengo que poner una lona por el viento, me vota 

todo, ahora estoy llevando agua como un desesperado, yo quisiera que la Municipalidad 

se ponga la mano en el pecho y este año que está don Lizanías me ayudara a hacer o me 

dieran el permiso, porque yo había mandado una carta el 3 de junio, que le envié al 

Concejo pero parece que no ha llegado aquí. 
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Eso es lo único que les puedo decir, la respuesta la puedo esperar por escrito o como 

ustedes quieran,  a ver qué decisión toman ustedes. 

Yo pago patente estacionaria hace 24 años y tengo pruebas, doña Kattya dijo que me iba 

a ayudar y no me ayudo más bien al final me quería echar, me mandaba a los policías 

para que me desalojaran pero no pudieron porque yo tengo un derecho adquirido, yo soy 

una señora de 63 años, así como me ven y tengo un dictamen médico bastante amplio 

como para que la Municipalidad me ayude, porque talvéz no me han querido ayudar 

porque otra gente va a pedir lo mismo, pero la comunidad debe ver que yo tengo muchos 

años de estar ahí y que yo vivo de eso. 

Si a mí me sacan de ahí de que voy a vivir si de eso es lo que vivo yo, aquí hay muchos 

de ustedes que han llegado a comprarme y con eso llega la bolsa de arroz a mi mesa y 

con eso los útiles de los niños para el colegio y la escuela. 

Eso es todo nada más lo que les quiero decir, muchas gracias por escucharme. 

 

Regidora Thais Ocampo Campos  

Si quien no conoce a la macha desde hace años, desde que estaba su marido Franklin 

vivo, quien no sabe la labor que ella ha llevado como madre y como abuelita, yo creo 

que ya debiéramos dentro de las posibilidades y dentro del margen de la ley ayudarle, yo 

dije un día en una reunión, tenemos que hacerle algo a la macha, aquí se le hace mucho 

reconocimiento a la gente por una labor comunal, porque ha hecho un libro, pero ella ha 

sido médico, ha sigo ingeniera, ha sido administradora, ha sido todo, que hubieran sido 

esos nietitos de la macha, si ella no los tuviera, donde estarían ahora, esa es una labor 

que merece todo el respeto. 

De parte de este Concejo felicitaciones porque uno que es madre, que es abuela ya uno 

sabe lo que es eso, así es que de mi parte si tengo que ayudarte y si don Lizanías puede 

también yo creo que es un premio que le debemos de dar a la macha, yo creo que es 

poco para la labor que ella ha hecho en una familia. 

Creo que aquí todos los compañeros vamos a apoyarte siempre que veo esos aguaceros y 

te veo ahí llevando agua, digo yo como no le hemos hecho nada a la macha, así es que 

yo quiero hoy unirme a las palabras tuyas y que nosotros podamos decir por ser un mes 

de la madre, vamos a darle este regalo a la macha, alguien aquí dijo que en San José 
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estaban haciendo unos kioscos muy bonitos, tratar de hacer algo, el Banco de Costa Rica 

nos está ofreciendo proyectos para hacer, busquémosle y que no sea ella la que tenga 

que hacer, sino que sea el Concejo Municipal en reconocimiento a una madre. 

 

II- APROBACION DE ACTA 

 
Aprobación de acta:    115-2011 Aprobada y Definitivamente aprobada por unanimidad. 
                                     117-2011 Aprobada y Definitivamente aprobada por unanimidad. 
                                     118-2011 Aprobada y Definitivamente aprobada por unanimidad. 
 
III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA 

 

1. Oficio SCM-0240-11 enviado por Gabriela Vargas Aguilar. Secretaria Municipal 

del Concejo Municipal de Municipalidad de Santo Domingo. 

Asunto: Transcripción de acuerdo. 

 

2. Oficio ULDS Cañas 71-07-2011 enviado por la Licda. Saray Masis Villalobos 

Profesional Ejecutor de la Unidad Local de Desarrollo Social del IMAS, Cañas. 

Asunto: Solicitud de exoneración parcial o total del permiso de construcción a la 

señora María Iracema Campos Jaén. 

 

3. Oficio DGM-0301-2011 enviado por el Lic. Marvin Cordero Soto. Director  de la 

División de Obras Públicas de la Dirección de Gestión Municipal del Ministerio 

de Obras Públicas y Transportes. 

Asunto: Invitación a Taller para la Formulación Consensuada con las 

Municipalidades de los Convenios de Participación Programa BID-PRVCI” 

 

4. Oficio UE-1015-2011 enviado por Olman Rojas Rojas. Coordinador General de 

Regularización de Catastro y Registro. 

Asunto: Solicitud de acuerdo. 

 



Acta 119-2011  Período 2010-2016 
Sesión Ordinaria 
Lunes 08 de Agosto de 2011             

 

21 
 

5. Oficio DFOE-DL-0612 enviado por el Lic. German Mora Zamora. Gerente de 

Área de la División de Fiscalización Operativa y Evaluativa de la Contraloría 

General de la República. 

Asunto: Convocatoria a la actividad de presentación del sexto informe de 

Análisis y Opinión sobre la Gestión de los Gobiernos Locales en el período 

2010.  

 

6. Oficio enviado por María Elena Ávila Jiménez. Presidenta de la Asociación de 

Pescadores de Níspero. 

Asunto: Solicitud de patente y permiso para realizar actividad deportiva el día 

sábado 13 de agosto y actividad bailable el día 14 de agosto. 

 

7. Oficio LEG-025-11 enviado por el Lic. Rafael Francisco Coto Ramírez. 

Abogado de la Municipalidad de Cañas. 

Asunto: Criterio legal sobre el proyecto de Ley Creación del cantón decimo 

segundo: La Península Expediente Nº 14.534, 17.730 y 17.753. 

 

8. Oficio enviado por el señor Rigoberto Rodríguez Hernández. 

Asunto: Solicitud de arreglo de camino. 

 

9. Oficio CET-269-11 enviado por Rosa María Vega Campos. Jefa de Área de la 

Comisión Especial de Tránsito de la Asamblea Legislativa. 

Asunto: Solicitud de Criterio legal en relación al Proyecto “Ley de Tránsito por 

Vías Públicas Terrestres y Seguridad Vial”. 

 

IV- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

En lo que a mí respecta el lunes estuve en atención al público, atendí al señor Orlando 

Murillo, quiero decirles que don Orlando llegó y me inspiró porque me dijo que había 

ganado un pleito y que ahora sí iba a construir ahí y las otras cosas, nos quedamos así 
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porque parece que la Municipalidad le mandó a cobrar 800 mil colones entonces vino 

con esa retorica ojala que sea cierta. 

 

El martes que era feriado me reuní aquí con este muchacho Max Barberena y con 

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez  Zúñiga, porque estamos dándole forma a las fiestas de 

Cañas y de una vez les voy a decir para que todos nos pongamos ahí, queremos que sean 

fiestas de verdad que no sea una fiesta de beber guaro, que sea una fiesta que hay 

deporte, cultura, ayer estuve en el gimnasio viendo los niños de  Taekwondo y yo decía 

porque no podemos poner algo así al frente de la iglesia o aquí adentro y hacer una 

presentación bonita, eso es fiesta y yo creo que la vamos a hacer, que haya actividades 

de desfile, tope, toros, que todas las escuelas de Cañas puedan venir y hacer una 

presentación y de los distritos igual, esa es una de las ideas que tenemos. 

Y si nos queda dinero enfocarnos a ver en que lo podemos invertir hay algunos que 

tienen la idea que sea para aportar un poquito de dinero para la construcción del 

gimnasio, vamos a tener que madurar la idea para ver en que la podemos invertir. 

 

El miércoles estuve atendiendo a unas profesoras, ellas quieren que le ayudemos con lo 

del gimnasio, entonces yo les decía eso y se fueron muy contentas y después pensaron 

en que quieren hacer un tope y yo les dije nombres no hagan topes en invierno hagamos 

una cabalgata donde se puedan mojarse, usar capa o embarrialarse, entonces les pareció, 

también lleve a los muchachos a que chapearan ahí la parte de la plaza del colegio, 

porque vinieron ellas y vino el señor que tiene la chatarrera, parece que hay un grupito 

interesado en mejorar eso. 

 

El jueves en reunión con don Henry Quesada, estuve ahí en el MINAET reunido con 

don Henry ellos están planificando  cómo tienen que manejar las armas, como tienen que 

manejar todo para estar con los boys scouts siempre listos, esto con todos los jefes de 

Guanacaste, estuve un par de horas, realmente que eso es una cosa totalmente diferente, 

pero me gusta que esta Municipalidad tenga ese contacto con la policía, les voy a contar 

que hay ofrecimientos muy bonitos de la policía, no solamente de la policía sino de 

seguridad. 
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También me reuní con Giselle Segura para el entubado de las aguas aquellas que 

estábamos hablando con las señoras de la audiencia y atendiendo al público.  

 

El viernes reunión con Octavio, esta reunión fue para pedirle lo de los planos del 

cementerio para ver si damos inicio a eso, el todavía no me ha traído nada, con respecto 

a eso, no sé si sería que se le perdieron los planos o están buscando, reunión también con 

el ingeniero Castro, Manuel Campos y Angie para analizar qué hacer con lo de la Plaza 

Colón, porque estábamos viendo los planos para entrarle a eso, los planos están 

vencidos, hay que sacar el permiso por dicha el ingeniero nos va a ayudar y el va a ser el 

fiscal de la obra esta, le estamos pidiendo que nos ayude en lo del parque, porque 

necesitamos invertir esos 20 millones y en la tarde en atención al público. 

 
 

INFORME SEMANAL DE MAQUINARÍA 

Del Lunes 01 al 05 de agosto del 2011 

 

 CARGADOR 916: 

Lunes 01 de agosto: Disponible en el plantel municipal 

Martes 02 de agosto: Feriado 

Del Miércoles 03 al Viernes 05 de agosto: Trabajando en el tajo de Santa Fe, cargando 

material para reparar la entrada principal del tajo 

 

 RETROEXCAVADOR 4849: 

Lunes 01 de agosto: Cargando chatarra en antigua red de frío y descargando en antigua 

bodega del CNP con back hoe SM 2911 

Miércoles 03 de agosto: No reportan 

Jueves 04 de agosto: Limpiando alcantarillas de Javilla a San Juan 

Viernes 05 de agosto: Cargando viaje de material en el patio  e ir a extenderlo a Cuatro 

Esquinas, además, ir al basurero a cargar tierra 

 

 VAGONETA 4923: 

Lunes 01 de agosto: En el plantel  
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Del Miércoles 03 al Viernes 05 de agosto: Trabajando en acceso a tajo Flor de Piña 

 

 VAGONETA 3807: 

Lunes 01 de agosto: Acarreando material de la red de frío para el plantel municipal 

Miércoles 03 de agosto: Traslado de compactadora a Porozal 

Jueves 04 de agosto: Traslado de material del tajo chopo para calle en Palmira 

Viernes 05 de agosto: En reparación y engrase 

 

 COMPACTADORA 5379: 

Lunes 01 de agosto: En la antigua red de frío pasando chatarra al CNP 

Miércoles 03 y Jueves 04 de agosto: Compactando de Tiquiruza a Porozal 

Viernes 05 de agosto: Compactando de Porozal al Coyol 

 

 VAGONETA 4924: 

Lunes 01 de agosto: No reporta 

Miércoles 03 y Jueves 04 de agosto: Acarreo de asfalto de planta chopo para Palmira 

Viernes 05 de agosto: Acarreo de asfalto de planta chopo para Palmira, traslado de 

material reciclable a Bagaces y en basurero tapando basura 

 

Tenemos una invitación de la Asociación de Desarrollo Integral de Fortuna que junto 

con el Comité de Cultura están organizando una semana cultural del 11 al 18 de 

setiembre en la cual quieren tener representación de los diferentes cantones, motivo por 

el cual me están invitando a mí y al Concejo para que formemos parte de dicha actividad 

el día que nos sea factible y a la vez llevemos un grupo cultural de este cantón, dicha 

actividad será de seis de la tarde en adelante, para orden y programa de la agenda ellos 

quieren que le confirmemos el día, ellos envían el correo y los números de teléfono, yo 

me puedo encargar de eso si ustedes lo tienen a bien y me autorizan. 

Esto por si ustedes quieren asistir o si llevamos alguna representación cultural 

 

Esta otra carta la envía la Unión Nacional de Gobiernos Locales 
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Tengo acá también la siguiente nota que me envía el Ministerio de Descentralización y 

Desarrollo Local: 
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Carta Luis Fernando dando apoyo a Henry Quesada 
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Y también tengo ahí un documento de FEMETRON que no lo traje, me llegó hoy y ellos 

dicen que la Municipalidad tiene total autonomía de decir si instala o no instala y como 

cobrar, si ya se está explotando sino se está explotando si el que la construyo nada más 

la construyo, algunas cosas de esas, pero si les parece yo se lo hago llegar a Annia para 

que se lo pase a Jurídicos y tengan ya más claro el concepto. 

 

También quiero decirles que hoy estuvimos reunidos los alcaldes de la altura, con 

respecto al manejo de desechos sólidos y la Contraloría nos hizo una serie de preguntas 

con lo que habíamos solicitado con respecto al permiso que ustedes nos habían 

autorizado para hacer la solicitud de una contratación directa precisamente hoy lo 

volvimos a firmar, llenando las preguntas, estuvieron los abogados de la Unión de 

Gobiernos Locales que muy amablemente nos ayudaron, también vino la abogada de 

Tilarán y el abogado nuestro, para hacer esto, quiero que sepan y se les externo a ellos 

que no nos estamos amarrando con nadie, estamos viendo la solución que sea viable para 

nosotros, porque yo les decía a ellos, lo más fácil para nosotros en este momento es 

decirle a Miramar venga y llévese la basura pero donde conseguimos la plata, tenemos 

que gastar el presupuesto de esta Municipalidad para transportar, es serio yo creo que el 

país lo va a tener que entender porque no podemos, si hacemos un préstamo como lo 

vamos a pagar, cobrarle más a la gente de lo que se les está cobrando si se puede pero el 

50% de la gente va a venir aquí a hacer algo incorrecto, porque es difícil que entiendan, 

además estamos haciendo de la basura de verás un desecho y con esta otra gente, 

estamos haciendo un negocio con la basura, porque nos cobran $15 dólares pero de lo 

que ellos vendan en energía nos dan el 5%, nos van a pagar un alquiler de la tierra que le 

corresponde a la Municipalidad de Cañas y yo quiero cobrarles por lo menos que sirva 

para ir pagando esa cuenta y que nos quede un poquito más así es que en ese sentido yo 

quiero decirles como alcalde, que yo quiero hacer lo mejor en primer lugar por el pueblo 

de Cañas y personalmente hacer las cosas bien porque si no me van a sacar de acá. 

Entonces yo quiero que el Concejo este seguro de que estamos haciendo las cosas de la 

mejor manera, que no nos estamos amarrando con nadie, si no nos sirve no nos sirve ero 

vamos claritos a decirles las cosas como son, muchas gracias. 
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Vicealcaldesa Karol Ruíz Rodríguez  

 Muy buenas noches el viernes a las 9 de la mañana tuve una reunión con los jefes de 

departamento les voy a comentar rápidamente de que se trató esta reunión, esta 

Municipalidad no cuenta con un reglamento interno, no cuenta con directrices generales, 

entonces nos hemos comprometido a cambiar ese panorama ese año, a partir de marzo, 

el abogado, la muchacha de recursos humanos y mi persona nos comprometimos a 

redactar las directrices de ausencias, incapacidades, llegadas tardías, permisos, etc., 

entonces ese día nos reunimos con los jefes de departamentos ellos tuvieron mes y 

quince días para analizar el documento y esa mañana nos reunimos, con muchos 

sentimientos encontrados por parte de los funcionarios, ustedes saben que cualquier 

cambio genera controversia y lógicamente habían muchas observaciones que 

amablemente nosotros como administración íbamos a escuchar, quedamos que para el 

12 de agosto, le damos el documento con las observaciones que ellos habían hecho. 

Del 16 al 19 de agosto, tener las reuniones con los funcionarios de cada departamento 

para que ellos realicen las observaciones respectivas y del 22 al 26 de agosto ya 

redactaremos el documento final para ser expuesto el jueves 2 de setiembre la resolución 

final con la Administración. 

Yo les digo que el reglamento interno debería estar antes que las directrices lo que pasa 

es que se tiene que publicar, no hay dinero para publicarlo, será hasta el próximo año, se 

va a empezar a trabajar en eso a partir de este mes, se pueden cambiar muchas cosas y 

ustedes saben que es un proceso es poco a poco, no queremos venir a violentar ningún 

derecho, simplemente ordenar la casa y planificar de una buena manera para que las 

cosas salgan bien. 

Les informo que voy a estar fuera de la Municipalidad, miércoles, jueves y viernes voy a 

estar en San José, el miércoles voy a tener el honor de ir con doña Alicia, doña Eugenia, 

con Gabriela, con Ericka Cabezas y el compañero Jairo a un acto de ceremonia donde se 

agasajara y hará entrega oficial del premio Certificado de Gane a la Comunidad de Hotel 

de Cañas, la actividad se llevará a cabo en Flaxso Curridabat, San José. 

Se contará con la presencia de delegados de Centroamérica, Estados Unidos y en dicho 

acto yo tendré una participación, representaré a Cañas, a Costa Rica y se presentará el 

video de la comunidad de Hotel de Cañas. 
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El jueves tengo que estar en una actividad de visión mundial, existe una red de alcaldías 

y Vicealcaldías comprometidos con la niñez y la adolescencia, se contará con la 

participación de la Coalición de Organizaciones Sociales para el Seguimiento de la 

Convención de los Derechos de la Niñez e igualmente se contará con un especialista en 

el tema de formulación de política pública, niñez y adolescencia, entonces voy a 

representar en este caso a la Municipalidad de Cañas. 

Y por último el viernes que también es en San José estaré participando de un taller en el 

INAMU sobre la equidad de género como herramienta cable para el desarrollo del 

gobierno local que se estará realizando en las instalaciones del INAMU en Los Yoses, 

San Pedro de Montes de Oca, fui invitada como vicealcaldesa, en este caso y yo después 

les estaré dando el informe de las tres actividades en las cuales voy a participar, 

representando a ustedes como Concejo y también a la Municipalidad de Cañas, muchas 

gracias. 

 

Regidora Thais Ocampo Campos  

Informe de Comisión  

Gobierno y Administración. 

Municipalidad de Cañas. 

 

El día Jueves 4 de Agosto del 2011, al ser las 17:30 horas, sesionó la Comisión de 

Gobierno y Administración en el Salón de sesiones de la Municipalidad de Cañas, con la 

presencia de los regidores: Lic. Roy Zúñiga, Sr. Nelson Delgado, Sra. Thais Ocampo, 

también se contó con la asistencia de los asesores: Lic. Luz Mary Ramírez y Lic. Manuel 

Campos, Director Administrativo de la Municipalidad. 

 

Agenda: 

1- Evaluación de la Ejecución Financiera y presupuestaria del I Semestre del año 2011. 

2- Proyecto mejoras del parque, cambiar destino a adoquinado aceras del templo 

Católico. 

 

Artículo Primero. 
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El Lic. Roy Zúñiga abre la sesión y se somete a análisis los temas de la Agenda. 

En virtud del análisis entre los presentes, la comisión recomienda lo siguiente: 

 

Ejecución Financiera: 

 

1- Incluir en el cuadro de la página 9 de la Evaluación, un cuadro que presente 

información del mercado Municipal, con el fin de conocer también el estado financiero 

de entradas y salidas de este servicio. 

 

2- Se ve la necesidad de contar con un reglamento para uso del Salón donde se ubicará la 

Feria del Agricultor, por lo que se recomienda que el Consejo asigne una Comisión para 

la creación de este Reglamento. 

 

3- Solicitarle a la Administración nos facilite el Reglamento del Mercado, para estudio y 

actualización en caso necesario. 

 

4- Recomendar a la Administración se programe reunión con las jefaturas de los 

departamentos para que se analice la evaluación presupuestaria, y se den las 

correcciones en los casos que la calificación sea regular y mala, y que cada jefatura 

presente un plan correctivo de las deficiencias con el fin de lograr mejores metas en el II 

semestre del 2011, nos preocupa el cuadro de Ley 8114, ya que 187.226.951.20. No se 

ejecutaron. 

 

5- Informarle al Sr. Alcalde que esta Comisión se reunirá en la III semana del mes de 

Octubre, con el objetivo de analizar el avance en la ejecución Financiera y 

presupuestaria con corte al III Trimestre del año 2011  para analizar las 

recomendaciones emitidas por esta Comisión y también las emitidas por el Lic. Manuel 

Campos, con corte al 30-06-2011. 

 

6- Solicitar a la Administración informe de nivel de morosidad con corte al 30-09-2011. 
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Artículo 2. 

 

Proyecto mejoras del Parque. 

 

1- Se analiza la propuesta para este proyecto y esta Comisión Recomienda lo siguiente: 

 

 1.1. Se le solicita al Lic. Manuel Campos, investigue si del dinero asignado a este 

proyecto se puede tomar el 50% para aplicarlo en el proyecto de rampas en el 

polideportivo, y el otro 50% para la acera del Templo. 

 

Dictamen dado a las diecinueve horas con treinta minutos del día Jueves 4 de Agosto 

2011. 

 

 

Lic. Roy Zúñiga Rodriguez                                   Thais Ocampo Campos 

Presidente a.i. Comisión                                        Secretaria a.i. Comisión.  

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Es que yo no sé si les hable algo de COLOSEVI me reuní con la Comisión para ver lo de 

la acera al CAIS y tenemos algunas cosas bonitas, nos reunimos el miércoles y el jueves 

o viernes hable con la gente de SENARA ellos nos van  a ayudar para darnos los 

desniveles y todo. 

El muchacho del Tajo Chopito me llamó y me dijo que nos regala todo el material para 

hacer eso, así es que se los digo. 

Hoy hable con este muchacho Calvo y me pidió una nota para Previsión Vial para ver 

cuando ellos piensan ampliar esa carretera a Tilarán como él dice si son 20 años pues 

vale la pena ponerse a hacer la acera sin tener que decirle a la gente que se corra, porque 

de aquí a 20 años ya ha pasado un montón de cosas, entonces les digo que también estoy 

trabajando en eso y con los proyectos les voy a traer a la Unidad Técnica Vial para que 

les dé una explicación, porque sinceramente creo que no anda bien la cosa, en cuanto a 

los informes porque así nos hemos atrasado mucho con respecto al camino de Palmira 
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que nos ha parado mucho, también el tiempo, hizo la tuerce de que no sé quien a mí me 

parece que fue el geólogo, que el material que se sacó de donde Cipriano no lo hemos 

podido usar, eso nos ha tenido ahí, ya estamos con otro tajo gracias a Dios y vamos para 

Palmira pero tengan plena seguridad que esos dineros se van a utilizar de aquí a 

Diciembre para que no se pierdan. 

 

V- ASUNTOS VARIOS  

 

Regidora Thais Ocampo Campos  

Ahora que don Lizanías hablaba de las mejoras del parque un buen amigo, que uno 

siempre tiene personas que le dan lucecitas y que siempre están prestos a ver el 

desarrollo del cantón, me decía doña Thais que bonito sería que en el parque se retomara 

ahora que se van a hacer esos pollitos, ustedes recuerdan hace mucho tiempo cuando 

había una enramada por acá y ahí siempre se sentaba el finado Novo, don Alfonso 

López, Panchito, se sentaban y pasaban la tarde hablando y viendo chiquillas porque les 

gustaban, entonces ese buen amigo tiene la buena idea de decir que sería bonito juntar 

unos de esos pollitos para hacer estas enramadas, entonces para que se tome en cuenta. 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Solamente tres puntitos para el señor alcalde para ver si nos informa sobre la gestión que 

se ha hecho o se está haciendo sobre el ordenamiento de los vehículos que veo que hasta 

la fecha no se ha hecho nada y lo que es el alumbrado del edificio, que ahora creo que 

está peor porque hay menos lámparas encendidas y el otro tema sobre la remodelación 

que se le iba a hacer al chinamito que está en el polideportivo, para poner ahí una 

especie de Kiosco, para ver si le damos seguimiento porque yo sé que hay ahí 3 millones 

para ese proyecto pero no sé veo como que va muy lento a paso de tortuguita va 

caminando esta situación y no veo absolutamente nada y me gustaría pues de que mi 

parte me gusta las cosas cuando se hacen rápido y eficiente, pero cuando van tan lentas a 

veces me desespero un poco ver que las cosas no caminan, señor alcalde, muchas 

gracias. 
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Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Con mucho gusto la suerte que tiene usted es que no solo usted se desespera, yo también 

vieras como me preocupa, dijimos que íbamos a remodelar eso, con tres millones según 

la ingeniera no se hace nada, lo arreglamos, hay una señora en Corobicí que dijo que ella 

lo alquilaba, pero hay que arreglarlo como soda y no está para soda y entonces se viene 

un montón de cosas, por eso es el tortuguismo, si lo hacemos gastamos los tres millones 

ahí y talvéz me equivoque pero no pasa seis meses cuando lo tienen todo quebrado otra 

vez, inclusive a habido gente pensante aquí que me ha dicho que porque no demuelen. 

 

Esto de aquí desde que yo llegue me propuse y estamos todavía con problemas porque 

hay que apagar los aires arriba para poder nosotros reunirnos aquí, porque no aguantan 

se queman, hay que hacer una separación total, ya se hizo el estudio pero vamos 

despacio y esos bombillos se cambian y de una vez se queman porque este cableado de 

aquí no funciona, pero yo mañana le prometo que le voy a decir a Chaverri que las 

pongamos para ver si de repente no se queman. 

 

Y aquí tiene toda la razón pero vieras que difícil como acomodo los carros, todo mundo 

llega en carro como les digo que no lleguen en carro, yo lo que hago es que el mío llamo 

a la veterinaria para que se lo lleven para la veterinaria, yo no sé cómo vamos a hacer 

será decirles a los del IFAM y a ellos que no traigan los carros para que sean solo los de 

la Municipalidad pero si hay que buscarle una alternativa. 

 

Viendo para atrás con Manuel esto se hizo como parqueo lo que pasa es que ya se ve 

feo, pero más feo se ven en la zona verde, vieras qué difícil es yo le he dado vuelta a este 

Cañas, en COLOSEVI les decía yo, porque ellos quieren eliminar las bicicletas y yo les 

dije dejen las bicicletas, eliminen los carros, aquí no hay donde colocar carros, no hay 

parqueo, pero vamos a ver cómo hacemos para entrarle a eso pero vieras que lerdo y que 

caro que cobran por hacer esa separación, cuesta como millón y medio solo el estudio 

para ver cómo hacemos para separarlo, después hay que adjudicárselo a otro, pero 

estamos en eso. 
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Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Es referente al otro chinamo que está al frente de donde vive don Lizanías, eso ahí lo 

tienen como una guarida de eventos y de escenas en ese local, por eso digo que sería 

bueno darles algún uso, no precisamente una soda, sino una venta de algo que le dé vida 

a esos locales porque la verdad eso lo que atrae ahí son ladrones y drogadictos y no hay 

una solución, entonces sería bonito tener alguna alternativa que resuelva esta situación. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Yo no sé si estoy equivocado pero eso no es un kiosco eso son vestidores y de hecho con 

Corella estuve conversando la semana pasada como le damos el uso a este de acá para 

que las niñas cuando vienen a jugar que son las que más cuidado merecen tengan un 

lugar para que se puedan cambiar ahí, además de reparar los servicios. 

Cuando Gilberto fue regidor de este Concejo lo hicieron y doña Xinia y mi persona 

estábamos en esa Junta Directiva y fueron creados específicamente para eso, más bien la 

de allá fue creada para una casa de guardas y nunca se le dio ese uso, pero realmente fue 

creado para una casa de guardas y hubo muchas donaciones, inclusive esa tierra que se 

movió ahí la donó este señor Rodríguez todo lo topográfico que nunca a nadie se le ha 

antojado decirle, hombre muchas gracias. 

Erick Bastos y otros, prestaron las rufas con laser para nivelar el terreno y parte de esos 

locales fue gran contribuyente Acuacorporación que colaboro para eso y claro es una 

pena que tantisisísimos años se haya dejado abandonado, eso lo tienen de bodega los 

guardas, los que chapean pero puede ser que le demos el uso para vestidores y alguna 

cosita de esas y hay que ver como generamos dinero porque para arreglar eso no hay 

presupuesto, hay que ver como generamos dinero para poder hacer algunas cosas que 

hay que hacer, lo ideal sería creo yo tener un guarda, pero vieras que caro que es tener 

un guarda, entonces hay que también pensar en cómo hacemos para que sea sostenible 

eso, solo que en el polideportivo podamos hacer algunas actividades para que de ahí se 

recaude algo para tener un guarda, pero si lo hacemos y no hay guardia los destrozan 

porque nosotros de ahí mismo hemos llamado muchas veces a la policía porque agarran 

a patadas  y con chunches a romper la puerta porque les precisa meterse. 
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Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Solamente un anuncio para este viernes 12 de agosto tenemos reunión de Comisión de 

Ambiente, tenemos como ya varios saben una brasa en la mano que es acerca de los 

rellenos sanitarios el tratamiento de los desechos sólidos para que este viernes ojala que 

estemos los cinco regidores, estemos los síndicos a partir de las cinco de la tarde porque 

es un tema bastante importante, necesitamos verlo, no solamente mi persona como 

presidente de la comisión, sino que es un tema que nos compete a cada uno de nosotros, 

porque es un proyecto que le vamos a buscar el mejor beneficio que sea para Cañas, la 

mejor alternativa para Cañas, pero no lo decido yo, lo vamos a decidir entre todos 

nosotros, así es que yo los espero este viernes todos los que tengan gusto de 

acompañarnos para que podamos opinar y al final sacar una buena recomendación para 

este Concejo. 

 

Síndico Carlos Corella Madrigal  

Buenas noches compañeros, ahora que estaba conversando la macha es duro lo que ella 

ha vivido y ha soportado, la manutención de toda la familia, desde que murió Franklin 

ella quedó solo con siete nietos y a pura venta de tiliches los ha sacado adelante, yo creo 

que sería bueno tratar de que el Concejo nos propongamos darle un cariñito de ponerle 

un kiosco, creo que si mal no me equivoco con la construcción de los cajeros allá, 

quedaron que cada año se le podía solicitar parte de un proyecto o algo de ayuda, creo 

que de aquí se podría hablar con Osman para ver si el Banco Nacional, empezando ya 

porque ya están los cajeros y que por cierto que con mucha tecnología, muy bonitos 

quedaron nos pueda aportar el primer proyecto. 

O con el Banco de Costa Rica para ver si se le puede ayudar a ella, porque es una de las 

cosas más grandes que haríamos aquí. 

Otro de los puntos es recordarle al señor alcalde es que el 10 de agosto es la sesión 

extraordinaria para los atletas de juegos nacionales y que habíamos acordado lo del 

refrigerio que dijimos que éramos nosotros y ellos, que somos como cincuenta personas 

creo yo. 

Mañana tenemos la reunión con los empresarios por lo de la vuelta ciclística a las 4:30 

p.m. 
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Y otras de las cosas es sobre lo de DINADECO, yo quiero que presionemos un poquito 

la situación de ellos, porque ya me llamaron por la situación del gimnasio que nos está 

cediendo la UTN y la único que está atrasando es este asunto de doña Lidia que tiene la 

oficina ahí. 

Sobre lo de la casetilla del polideportivo ya habíamos hablado con don Lizanías y 

referente a eso yo tengo que hace unos seis años, nosotros reparamos esas casetillas les 

metimos el cielo raso, se lavaron todo pero ya están todas ralladas y sin cielo raso, las 

puertas están abiertas todas, despegados hicieron los llavines. 

Ya eso lo tienen para entrar y salir cuando quieran yo la vez pasada le dije a don 

Lizanías échele el back hoe y así curamos esa enfermedad de una vez y le metemos todo 

lo que se le pueda meter de arreglo a la que está por la antigua pampa brava que esa si 

está en mejores condiciones, actualmente se está ocupando en lo que es juegos 

comunales para el cambio de las muchachas que vienen a jugar, tienen que tener un 

lugar de privacidad y los árbitros también. 

Porque hay cuatro puertas y solo una llave sirve para uno de los departamentos que es 

donde están todas las cosas guardadas, yo lo que digo es que si me dan la oportunidad yo 

hablo con el señor de la Cerrajería y lo llevo y le hacemos llave a los demás y le 

hacemos una buena y le damos una ordenadita y hasta le sirve a la misma municipalidad 

porque ahí tienen las cosas los que trabajan ahí. 

 Aparte de eso comunicarle que ya hicimos la primera reunión sobre los Juegos 

Nacionales 2014, ayer estuvimos en Tilarán desde la una y hasta las cinco de la tarde y 

tenemos que trabajar duro, todo muy bonito, todo pinta muy bien, que nos queden las 

cosas, casi es seguro que nos van a dar la disciplina de baloncesto para que nos den el 

gimnasio nuevo si Dios quiere y otras disciplinas más pero lo interesante para nosotros 

es el gimnasio, se gimnasio que tanto necesitamos para tener dos y salir de toda esta 

estreches que tenemos porque el cronograma que tenemos en la pizarra ya no cabe nada, 

hay que estar metiendo y sacando para que todo el mundo lo utilice y trabajar 

arduamente, porque quedan como nuevos los centros educativos, porque de acuerdo a lo 

que estamos viendo las escuelas son las villas y hay que ir a hablar con los directores 

para revisar y presupuestar, llavines, puertas, servicios, baterías de baños, los comedores 

si se pueden agrandar se agrandan, los cielo rasos se modifican, se arreglan ventanas, o 
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sea es una transformación que nos va a quedar pero hay que ponerse de acuerdo y como 

punto número uno que tengan el plano y la escritura como se debe, sino no se da 

ninguna ayuda. 

Todo eso es lo que hay que coordinar, ya tenemos el apoyo del Concejo, Abangares, 

Tilarán y Bagaces, con respecto a Carrillo pensamos que no debe estar incluido porque 

no es de la altura es de la bajura y ya el compromiso adquirido ahí por el Ministro de 

Deportes y el verá como se arregla la situación esa fue lo que hablamos con Abel 

Garbanzo que fue el que estuvo ayer con nosotros que es el Director General de 

Operaciones del Estadio Nacional y supervisor del ICODER, pero si le podemos hacer 

frente a todo esto si nos unimos los cuatro cantones de la altura. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Me parece a mí que tiene que ser el Comité de Deportes el que lleve eso pero si va a 

haber que coordinarlo con un montón de gente, como el colegio, las escuelas, para que 

no tengas que llevar la carga solo, yo desde la alcaldía me ofrezco para colaborar porque 

yo sé que es el Comité de Deportes pero también podemos aportar algo. 

 

Con respecto a lo de la casetilla, ustedes son el Comité Cantonal de Deportes  y ustedes 

son los que tienen eso y no tienen que pedirle permiso a nadie. 

 

También ahora el muchacho Castro me dijo que había tenido dificultades para poner los 

postes de la luz porque se hunde la maquina, que una vez que se seque un poquito van a 

probar y si no va a haber que esperar hasta el verano. 

 

Porque yo lo llamé para pedirle la iluminación para el IPEC, el Imas y el Polideportivo y 

le mande un correo porque me lo pidió por escrito y se lo mandé y entonces me contestó 

eso de que ahí no lo habían puesto porque se hunde la máquina, así es que para que 

ustedes sepan que ahí está. 

Lo otro es lo de DINADECO, con esa muchacha hemos hecho de todo, yo le mandé una 

carta que aquí tenía el espacio, la licenciada esta no se ha asomado me dijo el viernes 

Octavio que el problema es que ellos no quieren pagar el teléfono. 
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Síndico Carlos Corella Madrigal 

No eso no es así, lo que ella es nada más la presión de que le manden la carta porque ella 

sin algo por escrito no se quiere pasar, para que asuma la responsabilidad la oficina 

central no ella. 

Porque por ella ya se hubiera venido porque tiene todo listo pero nada más falta esa carta 

para trasladarse. 

Ella lo que quiere es que San José le mande la carta para ella pasarse, ya hicimos el 

estudio y todo, nada más lo que falta es la carta de autorización firmada para que ella se 

pueda pasar y decirle a don Lizanías para que hable con doña Jovita para que se haga 

una revisión de las luces de la Chorotega, porque ya está oscuro otra vez y acaban de 

poner esas luces, entonces que se den una vueltita los del ICE, porque hay varias y 

varios lugares que están quemadas también, que no están alumbrando, entonces si se 

puede conversar con ella para que mande a hacer una revisión, porque puede ser que con 

el agua que ha caído se han fundido. 

 

Regidor Gerardo Alvarado Arce  

Buenas noches compañeros don Lizanías es una consulta, si a usted le ha pedido alguien 

la intervención de las aguas que se empozan allá frente a la carretera interamericana por 

donde está Celosías Cañas hacia el Concejo Nacional de Producción, porque ahí están 

diciendo algunas de las personas del comercio que eso se les empoza cuando llueve y 

que es una hora y no baja, dicen que han pasado un montón de administraciones y todos 

le han ofrecido hacer algo y nada. 

Yo les dije que usted tenía mucha voluntad para ayudarles. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Si hemos ido tres veces y hoy precisamente con Sandí y con Freddy Salazar, fuimos a 

ver eso y fuimos a ver por donde tiene el taller don Víctor donde hay una callecita 

cerrada y esa otra calle yo creo que solo en verano y habrá que romperla toda y ponerle 

alcantarillado porque está cerrado eso ahí y siempre se llena y lo poquito que sale viene 

para esta lado donde estaba la parada antes, pero no puede salir toda. 
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Regidor Gerardo Alvarado Arce 

Otra consulta, en esta Municipalidad se tiene o en algún momento se ha tenido 

maquinaria alquilada, porque ese reporte de esa maquinaria no viene en el informe de 

maquinaria, no sería importante que ese informe también venga. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Mire todo eso es de la 8114, todo está hecho por la proveeduría, la contratación se hace 

y ahí está firmado y respaldado, aquí se ha firmado el pago de esas contrataciones de 

maquinaria, pero eso se hace por licitación y la gana tal gente y ahí dice si se le contrato 

por dos, tres o cuatro millones o por lo que sea, eso está ahí, pero que venga aquí en el 

informe puede ser. 

 

Regidor Gerardo Alvarado Arce 

Y la última pregunta es qué hay de cierto que la Municipalidad de Cañas, tiene derecho 

en el tajo Chopo de cierta cantidad de asfalto por semana o por mes. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Claro, lo que pasa es que seguro algún día me voy a acostumbrar a decir todo lo que 

hago, pero hoy precisamente hable con Luis Fernando, porque gracias a Dios siempre 

me responde y espero yo también nunca politizar las cosas, don Luis Fernando es una 

persona que lógicamente tiene su tendencia política y no le vamos a quitar eso pero 

siempre me trata con un enorme respeto y hoy me dijo Lizanías fulano de tal de 

RECOPE dicen que ellos nos dan todo la emulsión que queramos pero ahorita no 

podemos usar la emulsión a donde la echamos, entonces tenemos que ir despacito 

porque me decía Sandí que tenemos que hacer el pedido para que nos aparten eso, por 

otro lado tenemos el apoyo de COLOSEVI que le vamos a echar a todas esas calles, 

tenemos que tapar los huecos y ellos nos van a echar una capita por encima y el resto eso 

lo estamos viendo a ver si lo podemos presentar porque si no lo presentamos nos matan, 

porque hay que presentar el presupuesto. 

Viera que difícil yo creí que era fácil con los del Ministerio de Obras Públicas y 

Transportes trabajar, esta semana una llanta se les estalló y me dijeron vale un millón de 
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colones y yo les dije, jamás de donde saco yo un millón de colones, tres llantas hay que 

arreglarlas, hay que pagar los arreglos, ahora nos dicen mándenos vagonetas, donde se 

firmó el contrato dice que ellos tienen la obligación de llevar el material allá, ahora 

nosotros tenemos que poner las vagonetas, a veces hay una letra menuda que muchos no 

la conocen y claro que yo quisiera estar echando asfalto pero tenemos toda la maquinaria 

ocupada ahí en Santa Fé y en Porozal en el momento que podamos le entramos a las 

calles de aquí tenga la seguridad y más que ahora nos dijo el diputado que nos dan toda 

la emulsión que necesitamos es reparar los caminos y les voy a decir que estamos 

pidiéndole al Ministro de Transportes para que nos den permiso a Bagaces, Tilarán y a 

Cañas para que nos permitan sacar 20 mil metros cada Municipalidad de ese tajo, como 

es posible que aquí se lo lleven para Limón y no nos den a nosotros. 

Este muchacho Murillo si este Concejo y esta Alcaldía le ayudan y lo ponemos al día 

con su permiso y nosotros con la agenda podemos sacar el material que nos da la gana 

para echarle a las calles de Cañas y nos queda cerquita, viera lo caro que sale traer 

material de allá hasta acá, entonces si lo tenemos aquí cerquita mejor, todas esas cositas 

las estamos haciendo y disculpe que yo soy tan cerrado para dar las explicaciones pero 

todo eso que usted me dice lo estamos haciendo. 

 

Regidora Yajaira Herrera Alvarado  

Buenas noches solo es para preguntarle es que hoy unos vecinos de Urbanización El 

Bosque me estaban preguntando qué había pasado con el puente que esta Municipalidad 

les había dicho, que ellos se habían reunido que ellos habían hecho un bingo que ellos ya 

tenían el dinero que iban a recaudar, que la Municipalidad no les había dado una 

solución, que al menos el día que había llovido duro ellos no pudieron salir, se tuvieron 

que quedar allá, tuvieron que quedarse sin salir. 

Ellos me decían que había pasado con ese puente, que ellos ya tenían el dinero que la 

Municipalidad iba a dar los materiales que ellos solo iban a dar la mano de obra, que 

entonces en que había quedado eso. 

Porque ellos me dijeron que cualquier cosa iban a venir a pedir audiencia y yo le dije es 

que si no le habían hecho el puente a Santa Isabel Arriba que lo están ocupando menos a 
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ellos porque esa agua se baja y ya al día siguiente pueden salir, pero en Santa Isabel se 

inunda y esa gente tiene que caminar hasta tres kilómetros pero ellos eso si me dijeron. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

A eso hay que entrarle yo hable con Chani, estuve ahí conversando pero eso es un 

puente Bailey y si no es un puente que cuesta 60 millones de colones hacer un puente un 

poco más alto. 

 

Regidora Yajaira Herrera Alvarado  

Ni esperanza entonces. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Como no si hay esperanza, denos un chancecito para que vea, las cosas a veces uno las 

ve fáciles, me pasó algo un día de estos que pase por Bagaces, cuando me di cuenta 

venía en contra vía y le digo pero si yo tengo desde que tenía 17 años paso por aquí para 

abajo como me lo van a cambiar ahora y me tocó que devolverme entonces me fui y 

llame al alcalde y me dijo tengo dos años de estar pulseando que me hicieran eso y me 

quedo pensando, yo que creí que eran seis meses para pintar las calles de Cañas, así se  

manejan las cosas en este país. 

 

Síndico Eliecer Delgado Salguera  

Buenas noches compañeros, solamente para información del Concejo y de usted, pero la 

pregunta es simple y usted me la puede contestar, es lo siguiente, hace un tiempo, bueno 

usted no había venido al puesto que tiene pero si estaba el compañero Regidor Roy 

Zúñiga Rodríguez  y los regidores, que la azada de Palmira le había solicitado un solar 

que era propiedad de la Municipalidad de Cañas en la cual estando doña Xinia de los 

regidores actuales, ella me dijo que le avisara a doña Annia para que fueran a firmar la 

escritura de la propiedad a San José, no sé si recuerda, ese solar es de la azada y lo que 

me solicitaron era que interviniera ante ustedes hoy para poder cercar el solar que esta 

Municipalidad o el Concejo les otorgó para construir unas oficinas o una bodega para 
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guardar sus herramientas, de que si cabía la posibilidad de ver de qué manera les podía 

regalar algunos palitos de madera para cerrar el solar. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Si es poda o descuaje eso si lo podes hacer, pero si es votarlos hay que sacar un permiso 

al MINAET. 

 

Síndico Eliecer Delgado Salguera 

Lo otro es que ahora que mencionaba la ley 8114, me preocupa porque en el presupuesto 

municipal que usted tiene que entregar con la aprobación este fin de mes, otras veces la 

Junta Vial o la unidad técnica nos ha solicitado a los distritos que presentemos que 

caminos vamos a intervenir con recursos de esos y a estas alturas no ha llegado una 

solicitud donde los Concejos de Distritos se manifiesten que caminos vamos a 

recomendar. 

 

Síndico Carlos Corella Madrigal  

Nada más es lo siguiente, que también se me fue lo de la compañera Elizabeth que ojala 

que tratemos de ayudarles con eso de lo del puente de Cedros porque es desastroso como 

esta eso ahí, yo creo que es responsabilidad de nosotros seguir adelante en eso aparte de 

eso no quería meter el tema de esto pero esto es otro tema de ellos que ya la bomba no 

les está dando abasto con el agua, todo el mundo no piensa a futuro porque a conforme 

avanza el tiempo se va desarrollando la comunidad y si habían 20 casas ahora hay como 

60 y ahora como nos explica ella si alguien se está bañando el otro tiene que cerrar la 

llave para que le llegue agua al otro. 

O sea como que no es común eso y estando los posos de Acueductos y Alcantarillados 

ahí cerca y aparte de eso varios de la comunidad no quieren que se presente eso porque 

les da miedo que les quiten el poso, más bien lo que deben de hacer es tratar de hablar 

con Pablo Guevara para solventar ese problema y no quedarse sin la ración del líquido 

blanco que es tan indispensable. 

 

VI- MOCIONES Y ACUERDOS 
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1. Se da por recibido el oficio SCM-0240-11 enviado por Gabriela Vargas Aguilar. 

Secretaria Municipal del Concejo Municipal de Municipalidad de Santo 

Domingo, en el envía transcripción de acuerdo. 

 

2. En relación al oficio ULDS Cañas 71-07-2011 enviado por la Licda. Saray Masis 

Villalobos Profesional Ejecutor de la Unidad Local de Desarrollo Social del 

IMAS, Cañas, en el que solicita la exoneración parcial o total del permiso de 

construcción a la señora María Iracema Campos Jaén, este Concejo Municipal: 

 

Acuerda exonerar el 0.5% correspondiente al permiso de construcción a la señora 

María Iracema Campos Jaén, cédula 5-186-606, vecina de Barrio San Martín de 

Cañas. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 

 

3. Se da por recibido el oficio DGM-0301-2011 enviado por el Lic. Marvin Cordero 

Soto. Director  de la División de Obras Públicas de la Dirección de Gestión 

Municipal del Ministerio de Obras Públicas y Transportes, en el que extiende 

invitación a Taller para la Formulación Consensuada con las Municipalidades de 

los Convenios de Participación Programa BID-PRVCI” 

 

4. Se acuerda trasladar a la Administración para que coordine con el Departamento 

Financiero el oficio UE-1015-2011 enviado por Olman Rojas Rojas. 

Coordinador General de Regularización de Catastro y Registro, en el que solicita 

se tome acuerdo en relación a la autorización para firmar del convenio del 

Proyecto SITRIMU. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad.  

 

5. Se acuerda trasladar a la Administración el oficio DFOE-DL-0612 enviado por el 

Lic. German Mora Zamora. Gerente de Área de la División de Fiscalización 

Operativa y Evaluativa de la Contraloría General de la República, en el que 

convoca a la actividad de presentación del sexto informe de Análisis y Opinión 
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sobre la Gestión de los Gobiernos Locales en el período 2010. Aprobado y 

definitivamente aprobado por unanimidad.  

 

6. En relación al oficio enviado por María Elena Ávila Jiménez. Presidenta de la 

Asociación de Pescadores de Níspero, en el que solicita patente y permiso para 

realizar actividad deportiva el día sábado 13 de agosto y actividad bailable el día 

14 de agosto, este Concejo Municipal: 

 

Acuerda otorgar a la Asociación de Pescadores del Níspero de Cañas una patente 

temporal de licores y permiso para la realización de una actividad bailable que se 

llevará a cabo los días 13 y 14 de agosto de 2011 en Puerto Níspero de Cañas. 

Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 

 

 

7. En relación al oficio LEG-025-11 enviado por el Lic. Rafael Francisco Coto 

Ramírez. Abogado de la Municipalidad de Cañas, en el que envía criterio legal 

sobre el proyecto de Ley Creación del cantón decimo segundo: La Península 

Expediente Nº 14.534, 17.730 y 17.753, este Concejo Municipal: 

Acuerda en solidaridad con los pueblos de la península apoyar las gestiones de 

creación del décimo segundo cantón de la provincia de Guanacaste, que se 

llamaría La Península. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad.  

 

8. Se da por recibido el oficio enviado por el señor Rigoberto Rodríguez 

Hernández, en el que solicita arreglo de camino del arreo. 

 

9. Se acuerda trasladar a la Administración para que el Departamento Legal emita 

criterio y de respuesta al oficio CET-269-11 enviado por Rosa María Vega 

Campos. Jefa de Área de la Comisión Especial de Tránsito de la Asamblea 

Legislativa, sobre el Proyecto “Ley de Tránsito por Vías Públicas Terrestres y 

Seguridad Vial”. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
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10. En relación a la audiencia del señor Alberto Cabezas Villalobos de la Fundación 

Mundial Déjame Vivir en Paz, este Concejo Municipal: 

 

Este Concejo Municipal, respetuoso siempre de los Derechos Humanos acuerda 

apoyar todas las gestiones que se hagan en relación con el proyecto de ley 16.922. 

Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad.  

 

11. En relación a la audiencia de los señores de Cedros de Cañas, se acuerda trasladar a 

la Administración para que sea está la que le dé respuesta. Aprobado y 

definitivamente aprobado por unanimidad.  

 

12. En relación al oficio entregado por los señores de la Universidad Técnica Nacional, 

este Concejo Municipal: 

 

Acuerda continuar con las gestione hechas ante el Instituto Nacional de Vivienda y 

Urbanismo para la adquisición de los terrenos que poseen en la parte Este del cantón 

y para lo cual acordamos solicitar una audiencia a la Presidenta Ejecutiva. Aprobado 

y definitivamente aprobado por unanimidad.  

 

13. En relación a la audiencia otorgada a los señores de la Universidad Técnica 

Nacional, este Concejo Municipal: 

 

Acuerda apoyar las gestiones de la creación de un centro universitario en Cañas. 

Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 

 

14. En relación a la sesión extraordinaria solicitada por los señores de la Universidad 

Técnica Nacional, este Concejo Municipal: 

 

Acuerda realizar sesión extraordinaria el día 23 de agosto del 2011 a las 5:00 

p.m. en el salón de sesiones de la Municipalidad de Cañas, para dar a conocer un 

Proyecto sobre Alianzas Estratégicas entre la Universidad, el Gobierno Local y 

las Empresas para patrocinara estudiantes de la comunidad. Aprobado y 

definitivamente aprobado por unanimidad. 
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15. En relación a la audiencia otorgada a los vecinos de Barrio San Cristóbal, este 

Concejo Municipal: 

 

Acuerda trasladar a la Administración para que sea esta la que le dé respuesta a 

los vecinos de Barrio San Cristóbal. Aprobado y definitivamente aprobado por 

unanimidad.  

 

16. En relación al oficio enviado por el señor Eduardo Sandoval García vecino de 

San Miguel de Cañas, este Concejo Municipal: 

 

Acuerda otorgar al señor Eduardo Sandoval García una patente temporal de 

licores y permiso para la realización de una actividad bailable que se llevará a 

cabo el día sábado 27 de agosto de 2011 en San Miguel de Cañas. Aprobado y 

definitivamente aprobado por unanimidad. 

 

 

Se da por concluida la sesión a las veinte horas con cuarenta y cinco minutos. 

 

 

 

Xinia Guevara Contreras    Annia Elizondo Salazar 

Presidente Municipal                Secretaria del  Concejo Municipal 


